

1 227 836 euros dépensés en 10 ans pour la collégiale

Le conseil municipal du 30 septembre a approuvé le projet de travaux d'entretien de la façade Ouest et des deux tours de la collégiale Notre-Dame. Au pied de la façade, construite en pierres savonnières classiques du Perthois, un risque de chutes de pierres a imposé, fin juin, la pose d'échafaudages pour la sécurité des passants et des visiteurs de l'édifice. Les travaux auront lieu, a priori, au début de l'année prochaine pour un montant de 57 134,70 euros TTC. Un montant qui s'ajoute aux nombreux frais engagés depuis 1995 pour la rénovation ou l'entretien de l'édifice. Entre 95 et 99, d'importants travaux de rénovation du chevet ont été réalisés en cinq tranches pour 1 084 874 euros TTC, avec une subvention de l'Etat sur le hors taxe à hauteur de 50 %. En 2002, les intérieurs ont été refaits pour 33 279 euros TTC. En 2004, la réfection de la façade Sud et du transept ont coûté 38 980 euros TTC. Tout cela subventionné à 40% sur le hors taxe par l'Etat. Enfin, la statue de St-Fiacre est en cours de restauration pour un montant de 2 370 euros TTC. Au total, c'est donc 1 227 836 euros qui auront été investis dans l'entretien de la collégiale. La somme peut paraître colossale. Mais il en va du patrimoine et du rayonnement de Vitry. « Cette église est un véritable musée », assure

Yves Baudin, président des Amis de la collégiale. Une association de 70 adhérents qui animent l'édifice, militent pour son entretien et la mise en valeur de ses objets d'arts. On dénombre dans le bâtiment 39 objets classés à l'inventaire des monuments historiques, parmi lesquels une toile du XVIII^e siècle représentant la crucifixion du Christ, la statue de bois de St-Fiacre (XVIII^e siècle) ou "La dispute du St-Sacrement", une toile du XVII^e siècle.

La collégiale est par ailleurs l'un des monuments les plus visités de Vitry. « Cette année, tous les dimanches de juillet et août, des visites de l'édifice ont été emmenées par notre vice-présidente, Monique Couhny, annonce Yves Baudin. On a eu plus de gens de l'extérieur que de Vitryats. C'est mon grand regret, de ne pas arriver à mobiliser davantage les gens du pays autour de ce monument phare. » Les visiteurs étaient quand même une demi-douzaine sur chacun de ces neuf dimanches. Ils étaient par ailleurs, 38 lors des journées du patrimoine et une quarantaine le 12 juin, lors de l'assemblée générale de l'association. Des chiffres qui ne prennent pas en compte les très nombreux visiteurs libres. « Il est très rare de voir la collégiale vide, note Yves Baudin. Continuellement ouverte en jour-



Les échafaudages placés pour protéger les entrées, façade ouest, disparaîtront bientôt. Des travaux vont être engagés pour 57 134,70 euros.

née, on y voit toujours deux ou trois personnes en faire le tour. J'ai d'ailleurs eu l'agréable surprise, courant août, de voir un Allemand déambuler dans l'église. Il faisait un repérage pour l'organisation d'un week-end touristique en terres vitryates. » Mais pour le président des Amis de la collégiale, l'édifice, malgré ce bon rayonnement, n'est pas encore assez connu car mal présenté. « Il faut que l'on crée une signalétique pour signaler cette église aux entrées de ville », conclut Yves Baudin.

S.J.

actions, les Amis de la collégiale ont édité un guide touristique sur l'édifice.